
Verbale n° 13 della seduta ordinaria del Consiglio d’Istituto del 29/09/2022 

 

Il Consiglio d’Istituto si riunisce in seduta ordinaria alle ore 18.30 in presenza. 

 

Sono presenti i seguenti consiglieri: 

 

Sig. Pierangelo Bordoni, Sig.ra Cristina Barzaghi, Sig.ra Federica Di Lella, Sig. Massimo Morosin, Sig.ra Bettina 

Bazzano, Sig. Stefano Patrissi (arriva alle 19.02) per la componente genitori; 

 

Doc. Maria Paola Mariani, Doc. Barbara Pecchi, Doc. Lucia Dussin, Doc. Barbara Liviero, Doc. Alessandra 

Armanni, Doc. Jacopo Pini per la componente docenti; 

 

Sig.ra Anna Lombardo della componente ATA; 

 

La Dirigente Scolastica Simona Chiacchiari. 

 

Assenti: Doc. Francesca Naibo, Doc. Laura Sidoti, Sig.ra Michela Lupi, Sig.ra Anna Vivo, la DSGA Giorgia Di 

Grusa. 

 

 

Si discute il seguente ODG: 

 

1. Approvazione verbale seduta del 30/06/2022 

2.    Surroga membri CdI e Giunta Esecutiva 

3. Progetti, uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s 2022/2023 

4. Criteri per viaggi d’istruzione Scuola Secondaria a.s. 2022/2023 

5. Tetti di spesa per progetti, uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s 2022/2023 

6. Offerta Liberale a.s. 2022/2023 

7. Integrazione documento di sicurezza e patto di corresponsabilità a.s. 2022/2023 

8. Comunicazioni del Dirigente Scolastico e del Presidente del C.d.I. 

 

Alle ore 18.40 dopo aver verificato la presenza del numero legale il Consiglio inizia. 

 

 

1. Approvazione verbale seduta del 30/06/2022 

 

Contrari: nessuno 

Astenuti: Pini, Lombardo, Armanni perché assenti e Bazzano perché non ancora in carica. 

 

Il Consiglio a maggioranza approva il verbale, anche tenendo presente che molte delibere sono già attive.  

 

2. Surroga membri CdI e Giunta Esecutiva 

 

Il signor Bordoni ricorda che sono entrati a far parte del Consiglio due nuovi genitori al posto degli uscenti e 

fa presente che uno dei due genitori era anche in Giunta, pertanto andrà trovato un sostituto. Si attendono 

i due genitori assenti per chiedere la loro disponibilità.  

 



A proposito delle riunioni del Consiglio, il Presidente ricorda che sarebbe utile per tutti fissare un calendario 

delle riunioni, soprattutto se già sono stati fissati i Collegi Docenti. Ricorda che storicamente avvengono 

anche fino a 6 riunioni durante l’anno scolastico.  

 

La Dirigente con l’aiuto dei docenti propone le seguenti ipotesi di calendario: 

 

Giovedi 24 novembre (per argomento fondi PNRR) 

Giovedi 15 dicembre (per affrontare argomento PTOF e RAV) 

Gennaio (per il programma annuale) 

Giovedi 2 marzo (per il bilancio) 

Giovedi 11 maggio (per le concessioni e il bilancio consuntivo)  

Venerdi 30 giugno  

 

Fa sapere poi che tutto il comparto amministrativo sta mettendo le mani avanti a livello sindacale per la 

gestione dei fondi del PNRR che arriveranno (e saranno parecchi) proprio perché ancora non si sa come e in 

quali ambiti vadano investiti, se ad esempio dispersione scolastica, infrastrutture o altro…. 

A novembre se ne potrebbe parlare. 

 

Il signor Morosin propone di fare il Consiglio in concomitanza dell’assegnazione dei fondi.  

 

Il signor Patrissi arriva alle 19.02 

 

 

3. Progetti, uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s. 2022/2023 

 

La Dirigente illustra i progetti approvati in Collegio Docenti per la scuola primaria facendo presente che la 

maggior parte di essi sono progetti sul territorio gratuiti.  

 

Per quanto riguarda quelli a pagamento fa sapere che, mentre quest’anno il Ministero ha assegnato 

l’insegnante di educazione motoria per le classi quinte (2 ore per classe), per le altre classi partirà il progetto 

a pagamento (durata 17 ore a classe) come l’anno scorso.  

 

Per quanto riguarda l’inglese, invece, informa che il progetto Site è saltato poiché la tirocinante non sarebbe 

stata in grado di sostenersi con quella borsa di studio ma, come l’anno scorso, verranno portati avanti gli 

incontri in classe con un insegnante madrelingua. Le ore però saranno 8 per tutte le classi.  

 

La maestra Mariani informa che sono state ridotte rispetto all’anno scorso perché hanno dovuto tenere conto 

anche dei costi. In secondaria infatti saranno 12 per classe.  

 

Il signor Morsin fa presente che rimane un’integrazione alle ore normali di inglese fatte col docente e 

domanda se fosse possibile realizzare qualcosa nel pomeriggio.  

 

La professoressa Armanni informa che si può provare a chiedere alla struttura coinvolta un potenziamento 

pomeridiano, ma bisogna tener presente che in primaria ci sono già i giochi serali che occupano due aule e 

anche la sorveglianza dei collaboratori potrebbe non essere scontata. 

 

Si ipotizza di farlo in Cagliero ma la signora Lombardo informa che il collaboratore è presente fino alle 18 e 

poi inizia il turno delle pulizie.  

 

La signora Barzaghi fa presente che i bambini che partecipano ai giochi serali però sono affidati alla 

cooperativa comunale ma la maestra Mariani ricorda che i collaboratori scolastici fanno comunque 

sorveglianza, ad esempio quando i bambini vanno al bagno.  

 



Si conviene comunque di valutare la possibilità di poter tenere il corso pomeridiano in Cagliero e sentire la 

struttura per un preventivo.  

 

Per quanto riguarda le uscite didattiche, la maestra Liviero informa che le classi 3C e 3D potrebbero partire 

per Scuola Natura, soggiorno studio del Comune di Milano. Se non dovessero ricevere assegnazione, si 

uniranno alle altre classi terze per andare all’Archeopark. 

 

Relativamente ai progetti della secondaria il professor Pini fa sapere che nel Collegio Docenti sono stati 

approvati, ma non riportati sul file caricato tra il materiale in discussione oggi, anche: 

 

- Visita al museo degli strumenti musicali al Castello Sforzesco per le classi prime musicali 

- Spettacolo alla Scala per le classi seconde musicali (e in caso di disponibilità di posti anche 

per le classi terze) 

-  Concerto di musica jazz per le classi terze musicali 

 

La professoressa Armanni illustra le uscite approvate in secondaria che riguardano le classi seconde e terze: 

 

- 2 giorni a Ginevra (1 notte) con guida in lingua e visita all’ONU per le seconde, 

- 3 giorni a Strasburgo (2 notti) con guida in lingua e visita al Parlamento Europeo per le terze. 

 

Inoltre illustra al Consiglio un’iniziativa che le piacerebbe portare avanti sempre con le seconde e terze:  

si tratta di una settimana di viaggio-studio a marzo in Francia, Spagna o Germania/Austria a seconda delle 

lingue studiate per gli interessati delle classi seconde, e di una settimana di viaggio-studio a marzo/aprile in 

UK/Irlanda per gli interessati delle classi terze.  

 

Illustra poi l’uscita a teatro per “Le Petit Prince” il 20 febbraio 2023, presso PIME, ore 11, costo 13 € (per 

alcune seconde e terze) e ipotizza un’uscita a teatro in lingua spagnola da definirsi in base all’offerta.  

 

Per quanto riguarda i costi dei viaggi-studio fa sapere che ha già preso contatti con i colleghi della scuola Arbe 

Zara che spesso effettuano questo tipo di vacanza/studio con gli studenti e le hanno riferito di cifre che si 

aggirano sugli 850 € (volo di linea British Airways, vitto e alloggio in college) e che normalmente da loro 

partecipano anche 80 ragazzi. Il viaggio in Francia (Vichy), invece, costerebbe tra i 580 e i 650 € + il costo del 

pullman.  

 

Precisa che l’insegnate non viene pagato per accompagnare gli studenti e sottolinea anzi che si tratta di 

un’esperienza assolutamente arricchente dal punto di vista didattico e formativo. Riferisce che normalmente 

1 insegnante può tenere 15 ragazzi e, qualora venisse approvato questo progetto, lei stessa partirebbe con il 

giusto numero di accompagnatori.  

 

La signora Barzaghi domanda se la scuola o il Comune dispongono di fondi dedicati per aiutare le famiglie in 

questi progetti, ma la professoressa Armanni dice che non dovrebbero esserci. 

 

Interviene la signora Lombardo riferendo che la DSGA in occasione della Giunta, ha chiaramente detto che la 

scuola non può dare fondi.  

 

Alla luce di ciò il signor Bordoni si sincera quindi che i fondi vincolati per lo scambio culturale non verranno 

usati in altro modo e la Dirigente lo conferma.  

 

La professoressa Armanni preferirebbe tenere conto anche della solidarietà dei genitori e la Dirigente 

sottolinea che, ben venga la solidarietà, ma spesso per avvantaggiare questo concetto, non si valorizzano i 

ragazzi.  

 



La professoressa Armanni ritiene importante mettere delle condizioni (ad esempio disciplinari) per motivare 

i ragazzi a fare un’esperienza educativa molto alta.  

 

Il professor Pini, nonostante trovi queste esperienze molto belle, dissente dalla collega in quanto si 

andrebbero ad inserire in una situazione economica contingente molto grave, e in una scuola pubblica tali 

costi rischiano di creare delle discriminazioni sociali. Non trova corretto che l’esperienza vada per forza di 

cose ad avvantaggiare solo quelli che economicamente sono in grado di sostenere tali spese, a discapito di 

altri che vorrebbero, ma non possono permettersela. 

La professoressa Armanni specifica che chi fa la gita a Ginevra o a Strasburgo non farebbe la settimana 

all’estero.  

 

Il signor Morosin fa presente che la proposta di questi viaggi andrebbe a creare una sorta di selezione 

naturale. Ritiene opportuno che si trovino degli enti o associazioni di genitori che sponsorizzino il viaggio di 

ragazzi meritevoli le cui famiglie non riuscirebbero a sostenere le spese. Sottolinea che bisognerebbe 

costruire un progetto educativo di solidarietà che coinvolga tutta la scuola, grazie al quale si trovino i fondi 

per far partire tutti.  

 

Il signor Bordoni ricorda al Consiglio un’iniziativa lodevole che ha riguardato le terze qualche anno fa per cui 

pagò solo metà classe e la restante parte venne coperta da un fondo di solidarietà. 

 

La professoressa Dussin fa presente che nella scuola Cagliero non c’è una tradizione di gite all’estero come 

in Arbe Zara, ma si potrebbe iniziare a mettere a disposizione un certo numero di posti per i ragazzi più 

meritevoli e ricorda che si tratta di un’iniziativa del tutto su base volontaria.  

 

La Dirigente sottolinea l’importanza di dare una possibilità ai ragazzi che potrebbe essere altamente 

formativa per loro. E di cercare di elevare l’offerta della scuola pubblica.  

 

La signora Di Lella fa presente che soprattutto in questo periodo storico, le famiglie, non solo quelle in 

evidenti ristrettezze socio economiche ma anche semplicemente quelle numerose, potrebbero avere forti 

difficoltà ad affrontare tali spese e molte di loro potrebbero preferire gestire i soldi familiari in modo diverso.  

 

Il signor Patrissi domanda cosa farebbe il resto della classe che rimarrebbe a scuola.  

 

Il professor Pini fa sapere che non si può andare avanti sulla didattica in quel caso e il signor Bordoni dice he 

normalmente quei giorni vengono utilizzati per ripassare il programma.  

 

La maestra Mariani vorrebbe sapere come si muovono in Arbe Zara e se il pagamento viene effettuato in 

anticipo, e la professoressa Dussin fa sapere che i genitori sanno già in partenza che la scuola organizza questo 

tipo di esperienza su base volontaria e vengono coinvolti solo gli studenti meritevoli. Conferma che il 

pagamento viene chiesto in anticipo.  

 

La signora Barzaghi riconosce che l’aspetto economico non è ininfluente, ma ritiene che bisogna anche tenere 

conto di chi può e vuole fare questo tipo di esperienze. Il fatto che si privilegi qualcuno può creare delle 

situazioni difficili da gestire, ma non condivide l’idea che ogni volta si debba negare la possibilità di fare 

qualcosa a chi potrebbe permetterselo. E’ dell’idea che se non si inizia mai a proporre qualcosa alle famiglie, 

non si sarà mai preparati.  

Condivide però l’idea del signor Morosin sul fatto che la scuola si possa rendere disponibile ad effettuare 

raccolte fondi con attività finalizzate, attraverso le associazioni genitori, in modo che tutti i genitori si sentano 

coinvolti in un progetto comune.  

 

Il signor Morosin a questo punto ricorda a tutti che la scuola Muzio nasce con questa filosofia dell’inclusività 

e anche la mission di AGM è la stessa.  

 



La Dirigente ipotizza che si possa fare qualcosa nei sabati di recupero (12 novembre e 17 dicembre) 

coinvolgendo AGF in una raccolta fondi.  

 

Il signor Morosin ritiene che la dinamica per avere la possibilità di effettuare il viaggio di istruzione debba 

essere come quella in vigore per accedere all’università, ovvero i genitori e gli stessi ragazzi devono sapere 

dall’inizio che c’è un certo numero che può accedervi oltre cui non si può andare.  

 

In assenza di altre osservazioni il presidente Bordoni passa alla votazione per approvare l’adesione ai progetti 

e uscite della scuola primaria e secondaria e ai viaggi a Ginevra e Strasburgo della secondaria. 

 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 56 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva l’adesione ai progetti e uscite della scuola primaria e 

secondaria e ai viaggi a Ginevra e Strasburgo della secondaria. 

 

 

Prima di procedere alla votazione sulla delibera per i viaggi di una settimana, il signor Patrissi chiede che il 

criterio per lo sbarramento all’accesso da parte dei ragazzi sia chiaro e oggettivo.  

 

La professoressa Armanni risponde che il criterio è unicamente il comportamento del singolo ragazzo, 

valutato da parte di docenti. 

 

La signora Barzaghi concorda con il fatto che il docente deve potersi fidare di portare quel determinato 

studente con sé.  

 

La Dirigente precisa che non ci sono voti per il comportamento e quindi non si può definire un criterio 

oggettivo. L’offerta viene fatta a tutti, poi se il docente valuta che viene a mancare il comportamento adatto, 

quello studente non potrà andare.  

 

La maestra Liviero si trova d’accordo con quanto detto dal professor Pini. Anche secondo lei si creerebbe 

troppo una discriminazione in seno alla classe.  

 

In assenza di altre osservazioni il presidente Bordoni passa alla votazione per approvare l’adesione ai viaggi 

d’istruzione di una settimana per la secondaria. 

 

Contrari: Pini, Liviero, Morosin, Di Lella  

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 57 

Il Consiglio approva l’adesione ai viaggi-studio di una settimana per la secondaria in Francia, Spagna o 

Germania/Austria a seconda delle lingue studiate per gli interessati delle classi seconde, e di una settimana 

di viaggio-studio a marzo/aprile in UK/Irlanda per gli interessati delle classi terze. L’adesione è totalmente 

a carico delle famiglie. La partecipazione sarà libera con sbarramento d’ingresso legato al criterio del 

comportamento (ossia in presenza di gravi e ripetute intemperanze).  

 

La signora Lombardo e la signora Bazzano lasciano la riunione alle ore 20.50. 

 

La professoressa Dussin sottolinea l’importanza del fatto che la scuola debba valorizzare le eccellenze al suo 

interno e il Presidente Bordoni si dice certo che le Associazioni Genitori si faranno carico delle varie posizioni 

critiche che si andranno a creare all’interno della scuola.  

 



4. Criteri per viaggi d’istruzione Scuola Secondaria a.s. 2022/2023 

 

La Dirigente e il Presidente convengono che questo punto si possa collegare alla precedente delibera, per cui 

si passa al punto seguente.  

 

 

 

5. Tetti di spesa per progetti, uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s. 2022/2023 

 

Il Presidente Bordoni fa sapere che dai tetti di spesa sono esclusi Scuola Natura e le quote per i viaggi 

d’istruzione.  

Fa sapere che si vorrebbero abbassare i tetti di spesa per due motivi: 

 

- c’è già anche il contributo volontario  

- per il principio di sfruttare maggiormente le occasioni fornite dai progetti gratuiti 

 

Visto però che i docenti temono che qualche progetto possa saltare, per essere più tranquilli preferiscono 

alzare il tetto anche se è molto probabile che non lo toccheranno neanche, per cui per l’a.s. 2022/2023 sarà 

così ripartito:  

 

100 € per la primaria 

120 € per la secondaria  

 

In assenza di altre osservazioni il presidente Bordoni passa alla votazione per approvare i tetti di spesa per 

l’a.s. 2022/2023 per la primaria e la secondaria. 

 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 58 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva i tetti di spesa per l’a.s. 2022/2023 così ripartiti: 

 

100 € per la scuola primaria 

120 € per la scuola secondaria  

 

 

6. Offerta liberale a.s. 2022/2023 

 

La Dirigente fa sapere che l’offerta liberale potrebbe rimanere invariata almeno per la primaria. In 

secondaria, invece, dato che ripartirà il Progetto Pepita, lo sportello psicologico, si potrebbe alzare a 35 € per 

le classi normali e a 40 € per le classi musicali.  

 

I costi da sostenere, infatti, nonostante sia aumentata l’assicurazione saranno: 

 

14 € per l’assicurazione RC 

4,50 € per il diario  

Il resto per materiale didattico  

 

Il professor Pini inoltre ricorda che per le classi musicali si chiederanno 15 € in più nel caso si riesca a 

noleggiare un teatro per il saggio di fine anno.  

 

In assenza di altre osservazioni il presidente Bordoni passa alla votazione per approvare l’Offerta liberale per 

l’a.s. 2022/2023 per la primaria e la secondaria. 



 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 59 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva l’Offerta liberale per l’a.s. 2022/2023 per la primaria e 

secondaria secondo queste ripartizioni: 

 

- 20 € per la primaria  

- 35 € per la secondaria classi normali 

- 40 € per la secondaria classi musicali. (Per loro verranno chiesti ulteriori 15 € in caso di noleggio del teatro 

per il saggio di fine anno).  

 

Nell’Offerta liberale sono presenti la quota per l’assicurazione RC pari a 14 € e la quota per il diario pari a 

4,50 €. Il resto è per materiale didattico.  

 

 

7. Integrazione documento di sicurezza e patto di corresponsabilità a.s. 2022/2023 

 

La Dirigente informa che nel patto di corresponsabilità il protocollo di sicurezza in vigore prima, ora è 

decaduto. L’unica accortezza che richiede il Ministero è quella di areare i locali. Le mascherine si indossano 

solo in casi di autosorveglianza o di malessere. 

 

Informa però che alcune pratiche sono state mantenute dalla scuola in via prudenziale, ad esempio il 

distanziamento dei banchi e il gel sanificante e a tal proposito plaude all’impegno nelle pulizie che dimostrano 

i collaboratori della scuola, nonostante tutto.  

 

La signora Barzaghi riferisce che in secondaria sembrano esserci comportamenti diversi da parte dei docenti 

per quanto riguarda la gestione del momento della ricreazione degli studenti e chiede che venga fatta girare 

una circolare univoca per definire quali possono e devono essere i comportamenti degli alunni in classe.  

 

Il signor Patrissi dice che anche per la primaria sarebbe utile conoscere bene quali comportamenti è possibile 

adottare anche se le insegnanti presenti non ritengono che per i bambini della Muzio ci siano delle diversità 

di possibilità di movimento a ricreazione tra una classe e l’altra.  

 

La professoressa Dussin fa presente che nel Collegio Docenti si era detto che le norme erano decadute, ma 

in via precauzionale la scuola avrebbe continuato a mantenere norme comportamentali comuni.  

 

La Dirigente comunque informa che, su richiesta del Consiglio d’Istituto, la scuola preparerà una 

comunicazione ufficiale per i docenti per definire una modalità univoca che questi ultimi dovranno avere per 

i momenti ricreativi degli studenti.   

 

La signora Barzaghi chiede di conoscere le date dei tre sabati di rientro della secondaria e la Dirigente informa 

che saranno:  

 

- sabato 12 novembre 2022 (rientro classi terze) 

- sabato 17 dicembre 2022 (rientro classi prime e seconde)  

- sabato 27 maggio 2023 (festa di fine anno) 

 

I primi due corrispondono alle giornate di Open Day. 

 

 

 



8. Comunicazioni del Dirigente Scolastico o del Presidente del C.d.I. 

 

La Dirigente informa che inizieranno finalmente i lavori di messa in sicurezza del condominio in Via Sondrio 

la cui facciata dà su una zona del cortile scolastico (comunque non in uso agli studenti) e he perde pezzi di 

intonaco.  

 

Inoltre aggiunge che per quanto riguarda la palestra al momento inagibile, l’ing. Amato ha detto che si 

potrebbe fare un intervento contenitivo. 

 

La signora Barzaghi chiede se per la secondaria è possibile calendarizzare le riunioni dei genitori che 

solitamente sono una a inizio anno scolastico (verso ottobre), una alla fine (verso maggio), entrambe per i 

soli rappresentanti, e una terza assemblea aperta a tutti i genitori, per le elezioni. La professoressa Dussin 

precisa che alle prime due possono partecipare tutti, dando però diritto di parola solo ai rappresentanti di 

classe. La Dirigente fa sapere che hanno già deciso il calendario in Collegio Docenti. 

 

La signora Barzaghi chiede poi se quest’anno sia di nuovo possibile votare online per l’elezione dei 

rappresentanti ma la Dirigente fa sapere che non si può fare non essendoci più lo stato di emergenza, e che 

anzi le votazioni in quel modo adesso potrebbero essere contestate.  

Inoltre espone al Consiglio i problemi legati alla privacy che potrebbero emergere per aver utilizzato delle 

piattaforme di voto online, tra cui delle rivalse dal privato cittadino sulla modalità di utilizzo e conservazione 

dei dati. 

Pertanto dovrà per forza ripartire la modalità di voto in presenza, anche se questo comporterebbe 

sicuramente un’affluenza più bassa. 

 

Fa sapere comunque che si cercherà di conciliare il più possibile gli orari del voto con le esigenze delle 

famiglie. 

 

Si informa il Consiglio che è in atto la raccolta dei buoni scuola Esselunga e la signora Di Lella fa sapere che 

informerà gli altri rappresentanti ma invita la scuola ad attivarsi affinché finalizzi l’iscrizione anche ad Amazon 

che ancora risulta non effettuata.  

 

Infine per quanto riguarda il calendario degli impegni delle famiglie la maestra Mariani fa sapere che sarà 

comunicato a breve. 

 

 

In assenza di altre domande e chiarimenti, la riunione del Consiglio termina alle ore 21.40. 

 

 

 

 Il Segretario del Consiglio d’Istituto   Il Presidente del Consiglio d’Istituto 

 

  Di Lella Federica      Bordoni Pierangelo 


